
   

 

Découvrir Lyons-la-Forêt 

 

Le village de Lyons-la-Forêt est un village important.  

Au 11ème siècle, les ducs de Normandie avaient une résidence à Lyons-la-

Forêt.  

Henri 1er Beauclerc était le fils de Guillaume le Conquérant. 

Henri a fait construire un château fort. 

Le château a été détruit par les anglais. 

Le village a été construit sur les bases du château.   

1 ï La Halle 

La halle au centre du village date du 18ème siècle. 

Le Duc de Penthièvre était le dernier seigneur de Lyons. 

Il a fait restaurer la Halle. 

La halle était une grande place de marché aux grains. 

Elle est remarquable grâce à son grenier. 

Il y a eu plusieurs films tournés ici, par exemple « Madame Bovary » de 

Claude Chabrol.  

La halle accueille le marché trois jours par semaine (le jeudi, samedi et 

dimanche). 

 



 

 

2 - La maison Benserade 

Isaac de Benserade est né à Lyons-la-Forêt en 

1612. Cô®tait un po¯te tr¯s c®l¯bre ¨ la cour de 

Louis 14. 

Il était aussi académicien.  

Sa maison a deux niveaux : un en briques et 

pierres, et lôautre en pan de bois.  

La place du village porte le nom de ce poète. 

 

 

 

 

 

3 ï Couvent des Cordeliers 

Ce couvent existe depuis 1624. 

Il y avait des moines jusquô¨ la R®volution. 

A partir de 1773, le couvent a été utilisé pour les industries de la région, 

notamment les verreries. 

Il y eu un incendie en 1852 et lô®glise fut d®truite. 

Côest aujourdôhui une propri®t® priv®e. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



4 ï La maison « Le Fresne », maison de séjour de Maurice Ravel 

Située « Rue dôEnfer », cette maison du 18ème siècle a été transformée en 

villa au 20ème siècle. 

Maurice Ravel était un ami de la famille et venait régulièrement entre 1911 et 

1922. Côest ici quôil a compos® ç Le Tombeau de Couperin è (1917) et quôil a 

orchestré « Les Tableaux dôune Exposition » de Moussorgski. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 ï Monument aux Morts 

Ce monument a été inauguré en 1921. 

Côest une îuvre de lôarchitecte Pierre Patout. 

Sur la colonne, la sculpture de Maurice Lerouge représente Pallas. 

Dans la mythologie grecque, Pallas est un géant. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



6 ï Hôtel de la Maréchaussée  

Cette maison était sans doute une dépendance du pavillon de chasse de 

Charles 9. Côest ici que le roi venait s®journer lorsquôil venait chasser dans la 

région. 

Au 18ème siècle, lô®difice est r®®difi® pour devenir une mar®chauss®e 

(lôanc°tre de la gendarmerie). 

La maison est construite sur les anciens remparts du château du 12ème 

si¯cle. Devant la maison, il y a une st¯le ¨ la m®moire du roi dôAngleterre 

Henri 1er Beauclerc. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7 ï Lôancien couvent des B®n®dictines 

Ce bâtiment construit sur les anciens remparts était probablement le pavillon 

de chasse de Charles 9. 

Au 16ème siècle, il devient un couvent de bénédictines. 

La façade ouest donnant sur la vallée possède des décors du 16ème siècle 

(mosaïque de briques de couleurs, carreaux de formes diverses). 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

8 ï Le Square des Trois Moulins 

Ce jardin public est traversé par la rivière « La Lieure ». 

Il y avait des anciens moulins royaux. 

On aperçoit près de la rivi¯re lôemplacement de lôancienne roue de bois. 

Une mystérieuse statue de pierre surveille la rivière. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 ï La Huchette 

Cette maison appartenait à Charles Dollfus, qui était aéronaute. 

Le cinéaste Claude Chabrol a tourné une scène de son film « Madame 

Bovary » dans cette maison. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


